
 

会 議 録 

会議の名称 令和６年度第３回春日学園義務教育学校コミュニティ・スクール

協議会 

開催日時 令和６年 10月 29日（火）開会 13:30 閉会 15:00 

開催場所 つくば市立春日学園義務教育学校２階多目的室 

事務局（担当課） 教育局生涯学習推進課 

出 

席 

者 

委員 

 

樋口 直宏 色川 純子 森田 修司 吉田 和宏   

吉田 真由美 間野 聡子 安部 綾乃    

        

春日学園義務教育学校  

校長 根本 智    副校長 増田 真智子 

教頭 内城 志津香 中島 良浩    

教務 久保 絵美 柴崎 英二 

その他  

事務局 教育局長：吉沼 正美 

生涯学習推進課係長：飯島 遊 

社会教育主事：村上 和宏 

地域連携教育指導員：酒井 和宏 

公開・非公開の別 □公開 □非公開 ☑一部公開 傍聴者数    ０人 

非公開の場合はそ

の理由 

つくば市情報公開条例第５条第１号（個人情報）に該当する情

報を取り扱うため 

 

議題 

 

１ 春日学園祭について（学園祭の見学含） 

２ 熟議「保護者、地域の方に春日学園祭の教育活動や子ども

を知ってもらうには」 

３ その他 

会議録署名人  確定年月日   年  月  日 

会

議

次

第 

１ 開会 

２ 挨拶 

３ 前回の議事の確認 

４ 学校（学園祭）の見学 

（1） 春日学園祭について 

（2） 学校（学園祭）見学 

５ 協議 

熟議「保護者、地域の方に春日学園祭の教育活動や子どもを知って       

もらうには」 

６ その他 

・コミュニティ・スクール協議会の今後の予定について 

７ 閉会 

 

 



 

〈審議内容〉 

１ 開会【13：30～13：40】 

樋口会長：ただいまから、令和６年度 第３回春日学園コミュニティ・スクール協議

会を開会します。 

なお、つくば市コミュニティ・スクール協議会に関する規則第６条第２項では、

「会議は、委員の半数以上の出席がなければ開くことができない。」としており

ます。 

本日の出席委員数は過半数に達していることから、会議が成立していること

をお知らせいたします。 

はじめに、会議を進行するに当たり書記を決めたいと思います。久保先生、

柴崎先生にお願いしたいと思います。よろしいでしょうか。 

 →久保先生、柴崎先生 承認 

 →お引き受けくださりありがとうございます。 

 

２ 挨拶 

・樋口会長挨拶 体育祭でも生徒が意欲的に活動している姿がみられた。 

・根本校長挨拶 春日学園は 4回の協議会を予定している。2回目と 3回目 

は子供たちの様子を見ていただいて、ご意見をいただきたい。 

  

３ 前回の議事の確認  

樋口会長：本日は、春日学園義務教育学校の第３回 CS 推進協議会の熟議等に

入る前に、まずは第２回の会議内容について、要点を踏まえて振り返りをした

いと思います。別紙１（前回の会議録）を見てください。前回の要点をまとめま

すと、 

① 学園祭についての紹介 

② 熟議「保護者・地域が関わる学園祭」な どのお話がありました。 

なお、詳しい内容に関しては、教育委員会の HP に掲載されていますのでご

確認ください。 

 

４ 学校（学園祭）の見学【13：40～14：２5】 

樋口会長：次に、学校（学園祭）の見学をします。見学の前に今回の学園祭につい

て児童生徒会から紹介していただきます。 

〇児童生徒会からの説明（代表 2名） 

児童生徒会から令和６年度の春日学園祭の趣旨、思いなどのプレゼン 

【スローガン】We are the star！～輝かせよう！私たちの絆～ 

【作品展示】一人 1作品展示（家庭科・美術・国語等の作品） 

         地域の方の作品 

【ステージ発表】有志による発表 

（楽器演奏・ダンス・歌・体育祭応援団メドレー） 

【音楽会】前期課程による音楽会（体育館） 

【合唱の部】後期課程による合唱祭（ノバホール） 6年生の参観・参加有 

 生徒への質問 

森田委員：一人一点の展示とのことだが、作品はどのように選んだのか。 



 

 →自分が展示したい作品を選んだ。 

吉田（和）委員：スローガンはどのように決めたのか。 

 →生徒会が全児童生徒に対して募集をかけた。集まったスローガンの中から言

葉を組み合わせて決定した。 

間野委員：ステージ発表をする有志の募集の仕方、オーディションの持ち方はど

のようにしたのか。 

 →実行委員が放送やチラシで募集した。オーディション運営もし、出場者を決定

した。ただし、今年度は参加者が少なかったため、参加希望者全員が参加し

た。 

樋口会長：前期課程から後期課程のすべての児童生徒が楽しめるようどのような

工夫や苦労があったか。 

→すべての児童生徒が楽しむために工夫したことは、自分の作品が展示され

ていること、学園祭を 1 週間開催すること、参加型のイベントがあること、音楽

会や合唱祭に向けて団結することなどを通して楽しめると思う。 

〇学校（学園祭）の見学※児童生徒の作品を中心に見学する。（15分）  

 多目的室 図書室 PC室 美術室 図工室 技術室 音楽室 体育館 

 

５ 協議【１４：２５～１４：５０】 

(1)熟議 

「保護者、地域の方に春日学園の教育活動や子どもを知ってもらうには」 

樋口会長：これより熟議に入ります。熟議を進行するにあたり、ファシリテーターを

中島教頭先生にお願いしたいと思います。皆さん、よろしいでしょうか。 

では、中島教頭先生よろしくお願いいたします。 

 

中島教頭：熟議テーマについて説明、熟議の進行の説明等 

 

〇各グループで話し合う。 

 

まとめ【１４：４０～１４：５０】 

・グループ協議後、各グループの話合い内容を発表する。 

・学校行事（体育祭、町探検、職業体験等）への参加 

・花壇整備、除草作業、環境整備、地域の環境整備等への参加や協力依頼 

・交通安全当番と挨拶運動のコラボ 

・春日交流センターの活動団体と学校とのパイプ役 

・人材バンクづくり 

・広報紙の配布 

・回覧版、垂れ幕等での周知 

・文化祭・発表会等の地域公開 

・研究発表会・校内カフェ・防災キャンプ・みんなの食堂 

・ホームページを見てもらうための周知方法 

・ホームページに子どもたちが作成したページを掲載する 

・地域作品展を見た子どもたちの感想を今後の教育活動にいかしていく。 

 



 

樋口会長：教頭先生、ありがとうございました。 

 

６ その他【１４：５０～１５：００】 

会長：最後にご出席のみなさんから何かありますでしょうか？ 

質問：市主体で学校紹介等を行っている事例があるのか。 

→局長：市主体はない。つくスマのアプリで周知することは可能である。市広報紙 

にコーナーを設けることもできるかもしれない。 

 

会長：次回の開催予定日等について、増田先生、よろしくお願いします。 

増田副校長：本年度最後となる４回目の CS 協議会についてご連絡します。次回

ですが、令和７年２月 19 日（水）18 時３０分から開催予定です。学校評価につ

いて話し合いたいと考えています。詳細は、追ってご連絡いたします。 

 

７ 閉会 

会長：本日の「協議」の内容は、以上になります。 

なお、本日の会議の様子や写真について。つくば市教育委員会ホームページ

への掲載を予定しています。本会議の始めにお伝えしたとおり、写真の公開に

ついて、差しさわりのある場合は事務局へ申し出てください。 

本日はお忙しい中お集まりいただきありがとうございました。今後とも、どうぞ

よろしくお願いいたします。 

 

 



令和 6年 度第 3回春 日学園義務教育学校 コミュニティ・スクール協議会

同時 :令和 6年 10月 29日

場所 :春 日学園義務教育学校

(火 )13:30～

多 目的室

次  第

1 開  会

2 挨  拶

3 前回の議事の確認

4 学校 (学 園祭)の 見学

(1)春 日学園祭について

(2)学校 (学 園祭)見学

5 協  議

(1)熟 議

「保護者 、地域の方に春 日学園の教育活動や子 どもを知 つてもらうには J

6 その他

・ コミュニティ・スクール協議会の今後の予定について

7 閉  会



会 議 録

)

会議の名称 令和 6年度第 2回春
―ル協議会

コミュニティ・スク日学園義務教育学校

同時開 令和 午 月 日 (火 ) 開
△
ポ 開会 15:006 7 9 13 30

開催場所 くば市立春 日学園義務教育学校 階多 目的室
つ 2

事務局 (担当課 ) 教育 生 涯 学習推進課
委員

春日学園義務教育学校
校長 根本 智  副校長 増田真智子
教頭 内城志津香 中島良浩
教務 久保絵美

吉田真由美 間野聡子 安部綾乃樋 口直宏 色川純子
桐生 修

その他

出
席

者

事務局

生涯学習推進課参事 :山 口健次
社会教育主事 :村上和宏

生涯学習推進課課長 :澤頭由紀子

地域連携教育指導員 :酒井和宏
公開・非公開の別 □ 一 開□公開 回非公開 傍聴者教 0人

の場合はそ非公開

の理由

議題 １

２

３

熟議 「保護者 。地域が関わる学園祭」
その他

春日学園祭について (生徒会より)

会議録署名人 確定年月日 日年  月
会

議
次
第

前回の議事の確認
春日学園祭について (春 日学園生徒会より)

協議
(1) 熱議 「保護者・地域が関わる学園祭」

・春日学園生徒会との意見交換
・熱議

(2) その他
・コミュニティ・スクール協議会の今後の予定について
閉会

１

２

３

４

５

6

開会

挨拶



(審議内容)

1 開会

事務局 :ただ今から、令和 6年度 第 2回 春日学園義務教育学校コミュニ

ティ aス クール協議会を開会します。
なお、つくば市コミュニティ・スクール協議会に関する規則第 6条第 2項

では、「会議は、委員の半数以上の出席がなければ開くことができない。」
としております。

本日の出席委員数は 11名 であることから、会議が成立していることをお知

らせいたします。
はじめに、会議を進行するに当たり書記を決めたいと思います。春日学園

義務教育学校 教務主任 久保先生 にお願いしたいと思います。よろしい

でしょうか。
→久保先生 承認
→お引き受けくださりありがとうございます。

2 挨拶
機樋口会長挨拶
L根本校長挨拶

3 前回の議事の確認

会長 :本 日は、春 日学園義務教育学校の第 2回 コミュニティ・スタール協

議会の熟議等に入る前に、まずは第 1回の会議内容について、要点を踏まえ

て振り返りをしたいと思います。

別紙 1(前回の会議録)を御覧ください。前回の要点をまとめますと

① 委員の自己紹介から会長、副会長選出

② 学校グランドデザイン説明と教育活動紹介

③ 熟議 「保護者・地域が望む学校の姿」
などについて話合いを深めました。

なお、詳しい内容に関しては、市のホームページに掲載されますので御確

認ください。

4 学園祭について (13:40～ 13:50)
会長 :次に、学園祭について学園生徒会から紹介があります。また、その

後、学園祭にどのように地域や保護者が関わつていけるかということについ

て学園生徒会の生徒と意見交換をしたいと思います。

学園生徒会より、学園祭についての紹介をお願いします。

春日学園生徒会 :

「九つの心を一つにし、交流と笑顔あふれる学園へ」
～しあわせな学園づくりを通して～

① 主体的に活動し自分たちの手で作り上げていく学園
・ルールメイキング (ICT使用方法について)

② 誰もが過ごしやすく、毎日来たいと思える笑顔あふれる学園の実現に向
けて
。縦割り活動の充実



チングバンド・一人一作品展示 t音楽

・いじめのない学園づくり

会長 :生徒会の皆さん、学園祭についての説明ありがとうございました。

5 協議

(1)熟議「地域・保護者が関わる学園祭」 (13:43～ 14:50)
会長 :こ れより熱議に入 ります。熱議を進行するにあたり、ファシジテータ
ーを中島教頭先生にお願いしたいと思います。皆さん、よろしいでしょうか。

では、中島先生よろしくお願いいたします。

熱議テーマについて説明、熱議の進行の説明等
「保護者 口地域が関わる学園祭」

・春日学園生徒会との意見交換
【13:45～ 14:10】

・熱議のグループに学園生徒会の生徒が入 り、学園祭での地域とのかかわり
について意見交換をする。

・熟議
【14:10～ 14:50】
'学園生徒会との意見交換を踏まえ、各グループで話し合う。
・グループ協議後、各グループの話合いの内容を発表する。

Aグループ

〔児童生徒の意見】
・地域の方に体験ブースを出してほしい。 (食べもの)

。理科実験的に作つて食べる。 (カ ルメ焼き)

・大人と一緒に楽しめるもの
B先生のOOコ ンテス ト (特技紹介)

“仮装
・大きな紙にベタベタ描く
Eト ークフォークダンス
。子どもと地域がコラボレーションした出し物
〔児童生徒の意見を受けて〕
a地域と学校とのつながりがもてるように、PRする年にしたい。
・大人も子どもも楽しめるような企画を後押ししていきたい。
・交流センターとのつながりがもてるような企画

Bグループ

〔児童生徒の意見〕

・学校行事の

会の開催 。
活性化 (大洗高校マー
ステージ発表の開催 )



ユ食品を販売したい。
・スタンプラリー、謎解き
。しおりづくり
・保護者主催の体験ブース (射的、サークル、研究所等の展示発表)

〔子の意見を受けて,

食べ物、お金が関わつてくることは実現難 しい。
子どもたちがこのようなことを望んでいたことを知らなかつたので、つない

でいつてあげたい。

Cグループ

〔児童生徒の意見〕
・クラス展示
B学級で一九となって、協力してできるような企画
・部活動の企画
・ 1～ 9年生の出し物
・地域の人にたくさん関わつてほしい

〔子の意見を受けて〕
B交流センターで行つているサークルとのパイプ役
・竹灯籠 (筑波大サークル)づ くり
,チェロ奏者の演奏
a作品展の協力

まとめ

中島教頭 :コ ミュニティ“スクール協議会で出された意見は児童生徒会に伝
え、今年度の春日学園祭の企画の参考にしていつてもらう。

中島教頭先生、ありがとうございました。

(2)その他 (14:55～ 15100)
会長 :最後に御出席のみなさんから何かありますでしょうか?
→特になし

会長 :次回の開催予定日等について、増田先生、よろしくお願いします。
増田副校長 :本年度 3回 日のコミュニティ。スクール協議会について御連絡
します。次回ですが、第 3回は令和 6年 10月 29日 (火)13時 30分からで、
学園祭を見学していただく予定です。また、第4回 目は令和 7年 2月 19日

(水 )18時 30分から開催予定です。詳細は、追って御連絡いたします。
本日の「協議」の内容は、以上になります。

また、本日の会議の様子を、つくぽ市教育委員会ホームページにて写真を

掲載させていただきたいと思います。委員の皆様、よろしいでしょうか。よ
ろしくお願いいたします。

6 閉会



会長 :以上をもちまして、令和 6年度 第 2回春目学園義務教育学校章ミユ

ニティロスクール協議会を閉会いたします。
本日はお忙しい中お集まりいただきありがとうございました。今後とも、

どうぞよろしくお願いいたします。

∩

」ヽ


